

et pendantes , brûlant sous ses pieds des épis de bled , des couronnes de chêne et des branches de laurier ; et sur l'Egoïsme , à l'œil avide , tenant sous son bras des sacs pleins de richesses amoncelées , et portant des ailes de chauve-souris ; l'Athéisme , appuyé sur ces deux monstres , en fixant le ciel avec effroi , semblait le réprover ; autour de son corps , était un serpent qui lui déchirait le cœur , symbole du remords qui dévore le crime.

L'orchestre formait , sur la partie la plus éloignée , un amphithéâtre immense ; deux faisceaux d'union , entrelacés de couronnes de chênes , ornaient les deux extrémités.

Le cortège étant arrivé , les divers groupes ayant pris les places qui leur étaient destinées , un roulement de tambours et une décharge d'artillerie ont été le signal du plus grand silence.

Le citoyen Dupuy , Représentant du peuple , s'est avancé sur le bord de l'amphithéâtre , et a prononcé le discours suivant :

« Citoyens ,

« Le peuple Français reconnaît l'existence de l'Etre suprême et l'immortalité de l'ame.

« L'homme a contemplé la nature ; il a vu , dans une admiration profonde , ces globes immenses roulant avec harmonie dans l'espace et dans les siècles , ces bienfaitantes saisons qui ramènent au monde une heureuse abondance ; il a tressailli au miracle de la reproduction des êtres.

« A-t-il observé la plante qui végète , les métaux que la terre prépare , l'étonnant phénomène de tout ce qui respire ? il a trouvé partout les empreintes sacrées d'une prévoyance , d'une sagesse infinies ; le silence même de tant de prodiges lui a montré la présence de son Auteur.

« Mais pour s'élever jusqu'à toi , fallait-il à l'homme d'autre preuve que lui-même ? Il fut ton plus superbe ouvrage , tu